
商务及经济发展局局长谈启德邮轮码头动工  
＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊＊  

  以下为商务及经济发展局局长刘吴惠兰今日（十二月二十三日）出席启德邮

轮码头土地平整动土典礼后与新闻界谈话的内容（中文部分）：  
 
商务及经济发展局局长：我们今日刚完成启德邮轮码头土地平整动土仪式，标志

着香港邮轮旅游业，迈出非常重要的一大步。第一个邮轮泊位可于二○一三年年

中启用，可容纳现时全球最大的邮轮，让它们使用我们非常好的天然港口。邮轮

码头大楼的工程亦正积极进行中，期望大楼不单可成为启德的地标，亦是香港的

地标。届时会有国际一流的邮轮码头设备，以及香港一贯的有效率服务和待客之

道。除了硬件，我们亦和旅游业界积极在软件方面进行大量工作，包括培训人才，

与旅游业界开发新行程，以及和我们周边的内地省市推出一程多站的旅游产品，

希望我们的旅客能有非常丰富和赏心的行程。 
 
记者：启德的土地丢空了十年，现在才正式动土，造价会否比当初行政会议通过

斥资七十二亿元高很多？ 
 
商务及经济发展局局长：我很高兴告诉大家，在（土地平整工程）造价方面，整

个财政预算很审慎，并完全符合我们向立法会申请拨款的限额。这是首阶段的码

头土地平整工程，码头大楼工程仍然未开标，评审标书的工作仍在进行中。 
 
（请同时参阅谈话内容的英文部分）  
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